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iV Reunião Ordinária 
10  Período Legislativo 

Aos quatorze dias do mês de maio do ano de dois mil e 
vinte e cinco, no prédio da Câmara Municipal de Vereadores de 
Jupi/PE, com as presenças dos 11 (onze) vereadores: Antonio 
Jeifeton Ferreira Araujo Monteiro, Antônio Liberato 
Sobrinho, Antônio Pedro da Silva, Arnaldo Silvestre Vilela, 
Dielson Miguel Vieira, Fábio Júnior Teixeira, José Adriano 
da Silva, Josedilson dos Santos, Maria Joselma Alves 
Borges Santos, Paulo César Cordeiro Vitela e Vanderleia 
Almeida da Silva Silvério. O Sr. Presidente cumprimentou a 
todos, iniciou a Sessão às 09:20min., informando que todas as 
sessões desta Câmara, estão sendo transmitidas pela Rádio 
Líder FMI 87.9 de Jupi, pelo Facebook e Instagram. Em seguida 
no Expediente, o Sr. Presidente convida a Secretária da Casa, 
vereadora Vanderleia Almeida, para fazer a leitura das matérias 
e demais documentos. Inicia fazendo a leitura da Ata da 10a 

Reunião Ordinária e o vereador Fábio Júnior solicita a dispensa 
da mesma, devido todos os veadores já terem acesso a Ata 
antes da reunião. Faz-se a leitura dos seguintes Projetos de 
Lei do Legislativo Municipal: N°. 013/2025, autoria do vereador 
Josedilson dos Santos, que "Institui o "Dia Municipal do 
Caminhoneiro no calendário cultural do município de Jupi/PE, e 
dá outras providências; n°. 014/2025, autoria do vereador 
Josedilson dos Santos, que "Fica instituído o Procirama 
Patinhas de amor no município de Jupi, Estado de Pernambuco 
e dá outras providências"; n°. 015/2025, autoria do vereador 
José Adriano da Silva, que "Institui a Casa do Idoso no 
município de Jupi/PE, e dá outras providências" e n°. 016/20257  
autoria do vereador José Adriano da Silva, que "Institui a 
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da Juventude no município de Jupi/PE, e dá outras 
providências". Em seguida, faz a leitura dos Pareceres da 
Comissão de Constituição e Justiça e Redação, referente 
aos Vetos das Emendas Aditivas n°. 001 e 002/2025, e da 
Emenda Modificativa n°. 002/2025. Faz-se a leitura das 
Indicações: N°. 075/2025, "Solicitação a Exma. Prefeita deste 
município, Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por 
intermédio da Secretaria Municipal de lnfraestrutura e 
Urbanismo os seguintes pleitos: - Substituição a tubulação da 
galeria da Rua Júlia Pastora de Souza, por tubos de diâmetros 
maiores", - Substituição da canalização subterrânea que passa 
embaixo das residências localizadas na Rua João Calado 
Borba e serem colocados no meio da via pública e n°. 076/2025, 
"Solicitação a Exma. Prefeita deste município, Sra. Rivanda 
Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da Secretaria 
Municipal de Cultura, Esporte, Turismo e Lazer, veemente 
apelo, no sentido de que sejam realizadas as seguintes 
reivindicações para o Estádio Municipal Amaurino Batista de 
Meio: - Construção de dois bancos de reservas com cobertura 
e Aquisição de um placar". Ambas de autoria do vereador 
Antônio Liberato Sobrinho. N°. 077/2025, autoria da vereadora 
Vanderleia Almeida, "Solicitação a Exma. Prefeita deste 
município, Senhora Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por 
intermédio das Secretarias Municipais de: Planejamento, 
Infraestrutura e Urbanismo, e Agricultura, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico, veemente apelo, para a 
implantação de uma feira livre no Loteamento Silvestre e na 
comunidade Alto dos Santos, neste município"; n°. 078/2025, 
"Solicitação a Exma. Prefeita deste município, Sra. Rivanda 
Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da Secretari 
Municipal de Aqricultura, Meio Ambiente e Desenvolvimen 
Econômico, veemente apelo, no sentido de que seja atendi. -j 
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solicitação abaixo mencionada: - Construção de chafarizes 
nas principais ruas do Povoado Colônia" e no. 079/2025, 
"Solicitação a Exma. Prefeita deste município, Sra. Rivanda 
Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da Secretaria 
Municipal de Estradas, Rodaqens e Iluminação Pública, 
veemente apelo, no sentido de que seja atendida a solicitação 
abaixo mencionada: - Colocação de luminárias nos postes 
situados ás margens da estrada denominada "Adalberto 
Teixeira Filho" que vai da BR 423 ao Povoado Colônia". Ambas 
de autoria do vereador Antônio Pedro. N°. 080/2025, 
"Solicitação a Fundação Nacional de Saúde - FUNASA, a 
construção de 95 (noventa e cinco) banheiros domiciliares para 
famílias de baixa renda na zona rural do município de Jupi/PE" 
e n°. 081/2025, "Solicitação a Exma. Prefeita do município, Sra. 
Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, em parceria com a 
Fundação Nacional de Saúde - FUNASA, veemente apelo, no 
sentido de que seja feita a inclusão do município de Jupi, no 
"Programa de Melhorias Habitacionais, para Controle da 
Doença de Chagas (MHCDCh), com a indicação de famílias 
residentes em áreas de risco e vulnerabilidade social". Ambas 
de autoria do vereador Fábio Júnior. O Sr. Presidente inicia o 
Pequeno Expediente e passa os trabalhos para o Vice-
Presidente Fábio Junior que convida o vereador Antônio 
Liberato para fazer suas justificativas. O mesmo cumprimenta 
a todos e diz: Na primeira Indicação, trata-se de uma troca na 
tubulação da galeria da Rua Julia Pastora, porque a população 
cresceu muito, e com a tubulação antiga e insuficiente para 
atender a todos. Então, pedimos a substituição de mais ou 
menos bOm (cem metros) metros da galeria e a sensibilidade 
para que possa ser feito com caráter de urgência. Uma outr 
substituição é na Rua João Calado Borba, onde a galeria pa 
por baixo das casas e toda vez que chove está dando infil 
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nas residências. Pedimos a sensibilidade da administração 
para que seja feita a substituição da tubulação nessas duas 
ruas, e informo que já conversei com o Secretário Municipal de 
lnfraestrutura e Urbanismo, para que seja feita o mais rápido 
possível. Na Indicação de n° 076, para quem gosta do esporte, 
está vivendo um grande momento, pois hoje, temos um estádio 
municipal muito bom, só que estamos vendo a necessidade de 
melhorias, no entanto, necessita-se a construção de 02 (dois) 
bancos para os jogadores reservas e com cobertura, bem como 
a construção de um placar, para que dê uma visibilidade melhor 
para todos os desportistas da região. Pedimos a sensibilidade 
da administração, através da secretaria competente e da 
diretoria de esportes. Peço a aprovação dos senhores. O Vice-
Presidente, Fábio Júnior repassa os trabalhos para o 
Presidente, Antônio Liberato, que prossegue. Convida a 
vereadora Vanderleia Almeida que cumprimenta a todos e diz: 
Em visitação individual com a Prefeita Rivanda, os moradores 
de ambas as localidades nos pediram a implantação da feira 
livre no Loteamento Silvestre e Alto do Santos. São 
comunidades que vem crescendo e começando a perceber que 
a implantação trará mais comodidade para aquelas localidades. 
No Loteamento Silvestre, vemos muitos feirantes e que todas 
as semanas se deslocam para outras cidades para ganhar seu 
ganha pão. Já no Alto dos Santos, a distância deles para a feira 
local está sendo um problema. Então, peço que observem com 
carinho essa Indicação. O vereador Antônio Pedro é 
convidado para fazer a justificativa das suas Indicações, 
cumprimenta a todos e diz: Gostaria de ressaltar a nossa 
preocupação com o desenvolvimento da nossa comunidade e 
na primeira Indicação n°. 078, onde muito já se tentou sobre o 
abastecimento de água na Colônia e só a um meio da g 
conseguir, que seria a distribuição através de 04 (quatro) 
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(cinco) chafarizes estratégicos para que possam abastecer o 
nosso pessoal. O sistema que tem salvado nessas situações de 
carência por água, são os dos carros-pipas, mas não é o 
suficiente. Nesse sentido, por ser uma região seca, precisamos 
de ações mais eficazes que venham a solucionar esses 
problemas. A outra Indicação n°. 079, é um misto de bem-estar 
com segurança, pois ontem, tivemos mais um assalto na 
entrada da serra da Colônia. Estou solicitando a colocação de 
luminárias nos postes da estrada para ajudar a inibir a audácia 
desses bandidos, já que o problema da insegurança pública 
não é resolvido, não é objetivo do Governo do Estado de 
Pernambuco e não podemos assumir essa tarefa, mas 
precisamos fazer a nossa parte por mínima que seja. O 
vereador Fábio Júnior faz a justificativa das suas Indicações, 
cumprimenta a todos e diz: Sobre a primeira Indicação, a gente 
andou na Zona Rural de Jupi recentemente e descobrimos que 
muitas famílias de baixa renda necessitam de saneamento 
básico, ou seja, daqueles banheiros da FUNASA, os quais já 
foram construídos muitos aqui em nosso município, em torno 
de 300 (trezentos), mas vimos que ainda é necessário mais 
banheiros e muitas famílias ainda precisam. Na segunda 
Indicação, em parceria com a FUNASA, também observamos 
no município que ainda possuímos um número muito pequeno 
de casas de taipa, porém, a FUNASA possui um programa de 
reconstrução, derrubando essa casa de taipa e construindo 
uma nova. Além disso, fiz um levantamento com o pessoal da 
minha assessoria e identificamos em torno de umas 10 (dez) 
casas. Peço a aprovação dos colegas vereadores e que a gente 
faça essa parceria com a FUNASA para conseguirmos essa 
benfeitoria para a população. Faz-se a Leitura do Vetos 
Emenda Aditiva n°. 001/2025, à Emenda Aditiva n°. 002/2 
e à Emenda Modificativa n°. 002/2025. Todos do E 
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Municipal, referente ao Projeto de Lei n°. 007/2025, o qual versa 
sobre "Dispõe sobre a instituição do Sistema Municipal de 
Cultura, criando o Conselho Municipal de Cultura e o Fundo 
Municipal de Cultura, e dá outras providências". Faz-se a leitura 
do Projeto de Lei n°. 005/2025, autoria do vereador Antonio 
Jeifeton Ferreira Araujo Monteiro, que "Dispõe sobre a isenção 
do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) para famílias com 
integrantes diaqnosticados com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) ou microcefalia no Município de Jupi, e dá outras 
providências". O vereador Antônio Jeifeton usa da palavra e 
solicita a retirada do mesmo, da pauta desta Reunião. A Mesa 
Diretora aceita o pedido e franqueia a palavra. Faz uso da 
palavra o vereador Fábio Júnior, que cumprimenta a todos e 
diz: Gostaria de pontuar duas Indicações dos colegas de hoje, 
a do vereador Antônio Liberato de n° 076, estava observando 
que em outros municípios de porte maior, Garanhuns/PE, por 
exemplo, não possui um estádio maior no porte que temos aqui 
hoje na cidade. Então, o que você colocou na Indicação, 
vereador, vai modernizar ainda mais o que for de necessidade 
para os desportistas. Na Indicação n°. 078, do vereador Antônio 
Pedro, quando estive à frente no cargo de Diretor Municipal, eu 
observei que a melhor forma eram os chafarizes no Povoado 
Colônia, pois temos relatos que um poço dava uma água muito 
salobra, ou seja, temos a Colônia que é uma região seca do 
município e se a gente for perfurar lá, a água pode ser salobra 
e isso só irá resolver fazendo a construção do chafariz, 
trazendo água com os caminhões-pipas. Quero também fazer 
uma Indicação semelhante à do vereador Antônio Pedro, a de 
número 079, na estrada da Raposa, tendo em vista, que nas 
margens da estrada já existe um poste da CELPE e não irá s 
um investimento caro para melhorar as condições de acesso 
famílias no horário noturno. Hoje, discutimos muitas lndic 
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importantes, como por exemplo, as minhas, e gostaria de pedir 
aos vereadores que com seu olhar, conseguissem localizar as 
antigas casas de taipas e também gostaria de parabenizar a 
minha assessora que fez esse estudo comigo e conseguimos 
localizar mais de 10 (dez) casas de taipas no município. Peço 
aos colegas vereadores para que identifiquem mais casas de 
taipas e a colaboração dos senhores, pois estamos lutando por 
mais ações em nosso município. Faz uso da palavra o vereador 
Antônio Jeffeton, que cumprimenta a todos e diz: Parabenizo 
os colegas pelas Indicações no dia de hoje e gostaria de me 
ater aos Vetos que foram enviados do Executivo, para que a 
gente possa debater e entender sobre o que estamos votando. 
Venho me referir a isso aqui, porque desde o dia que a gente 
colocou em discussão, todo um debate foi gerado no protocolo 
do Projeto da cultura na nossa Casa. Quero dizer da felicidade 
que é ter um Projeto tão bem discutido, que foi emendado e que 
agora foi vetado, mas isso faz parte do processo legislativo, 
pois é uma votação técnica. Estamos fazendo alguns Projetos 
de Lei e Indicações que não imaginamos o trabalho que dá em 
nível nacional de se criar uma Lei e no nosso município não é 
diferente, então, tudo que estamos fazendo é legislando e faz 
parte do processo legislativo. Quando me posiciono contrário a 
alguma Emenda ou a algum Projeto, não é ao autor, mas sim, 
a forma que está sendo apresentada e às vezes uma Lei tem 
diversos entendimentos e nem sempre iremos concordar ou 
discordar, mas gostaria de me ater à Emenda Aditiva n° 001, a 
qual falava inicialmente, sobre os membros do Conselho 
Municipal de Cultura e colocamos essa Emenda, porque vimos 
que cada Conselho que funciona em nossa cidade, às vezes 
tem pessoas que são nomeadas e não participam. Colocamo 
um mecanismo para que a entidade que indicou pud 
substituir, pois uma pessoa que não está participan 
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sendo nomeada 01(um) ou 02 (dois) anos e a escolha dos 
representantes da sociedade civil seria por edital público na 
Assembleia Geral. O intuito seria dar ampla visibilidade para 
que a sociedade civil possa participar, o Jurídico entendeu que 
a gente não podia legislar sobre essa matéria e a gente precisa 
saber, estudar sobre cada justificativa para que não possa 
minimizar a atuação do Poder Legislativo que por muitas vezes 
já foi palco de debates aqui na Câmara, onde chegam dizendo: 
O vereador não pode legislar, pois o Projeto gera despesa. 
Porém, tudo gera despesa, dessa forma não podíamos nem 
nomear uma rua e é necessário a gente ter noção que temos 
jurisprudência do Tribunal de Contas que derruba essa tese do 
aumento de despesa. Em relação a Emenda Aditiva n°. 001 e 
como autor, gostaria de reafirmar que a intenção foi construir 
um modelo de gestão cultural, mais democrático e 
transparente, especialmente, no que diz respeito a composição 
e a escolha dos membros do Conselho Municipal de Cultura, 
colocando uma regra que garantia a representatividade e 
equidade da participação da sociedade civil na estrutura do 
Conselho. Após a análise das justificativas apresentadas no 
Veto, reconheço que nesse caso, a gente não poderia realizar, 
pois estaríamos regulamentando um serviço do Executivo 
Municipal e quem pode regulamentar um serviço do Executivo, 
é o próprio. Na Emenda Aditiva n°. 002, não consegui visualizar 
essa questão, pois dizíamos que os recursos do Fundo 
Municipal de Cultura, deveriam ser destinados por meio de 
processos seletivos públicos e se a gente pegar todos os 
recursos da cultura nacionalmente, eles são destinados dessa 
forma, por exemplo: Lei Aldir Blanc e Paulo Gustavo, elas são 
regulamentadas por editais. Eu discordo do Veto da Emen 
Aditiva n°. 002. Para finalizar, em relação a E 
Modificativa, eu mantenho meu posicionamento inici 
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contra, pois acredito que esse não era o caminho e já me 
expliquei ao vereador Paulo César. Faz uso da palavra o 
vereador Paulo César que cumprimenta a todos e diz: 
Parabenizo a todos pelas suas indicações e quero falar sobre 
o Veto do Projeto de Lei da Cultura, como foi debatido nessa 
Casa para que as pessoas vejam o trabalho do vereador. Então, 
quando a matéria chega nessa Casa, conversamos para ver o 
que podemos fazer para melhorá-la de uma forma que possa 
abranger toda a população e esse Veto que veio do Executivo 
Municipal, referente a Emenda Modificativa n° 002, no § 12 do 
seu Artigo 40, onde no Projeto original diz: Elaborar Plano 
Anual de Ações Artísticas Culturais envolvendo apresentações 
de Artes Cênicas, Artes Plásticas, Atividades Literárias, 
Festivais, Manifestações Culturais e Populares, Exibições de 
Filmes e Vídeos de Artes, Musicas, Danças entre outras 
expressões. Fizemos a Emenda dessa forma: Todas as ações 
deveriam ter caráter educativo movendo a valorização da 
Cultura, o fortalecimento da identidade local, o acesso há 
formação artística cidadã da população, as manifestações 
deveram ainda respeitar os princípios da ética, cidadania, 
incluindo o uso de vestimentas adequadas ao ambiente escolar 
e cultural, do modo a preservar os valores comunitários e 
respeito multo. Nesse sentido, ficamos sem saber o que fazer, 
então, consultamos o jurídico para saber se estávamos 
infringindo alguma coisa e não estávamos. Certo de que a Lei 
é ampla, pois um jurídico pode interpretar de uma maneira e o 
outro de outra. Não estamos amordaçando a Cultura, só tive o 
cuidado porque, não é que vai ou está acontecendo, mas tem 
muitas coisas que se enquadram na cultura que não é cultura. 
Já tivemos em nível nacional apresentações que se dizem 
culturais para o público infantil, cenas de pessoas nuas e 
dizendo que é cultura, dançando ou fazendo 

CNPJ: 11.240.967/0001-67 
9 Avenida Napoleão Teixeira Lima. s/n - Centro - Jupi/PE - 55.395-000 

Ç(87) 3779-1178 WWW.jupi.pe.Ieg.br :cmvjupi@gmail.com  

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/13-20250616145649.pdf

assinado por: idU
ser 458



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE JUPI 

Oac& knt& . 'aawte 

         

         

         

apresentação, onde crianças tenham que ver isso, pessoas 
estando do jeito que vieram ao mundo. O vereador Antonio 
Jeifeton solicita um aparte ao vereador Paulo César e diz: É 
necessário ter um cuidado com a questão da informação e dizer 
que todos nós concordamos com esse pensamento do 
vereador Paulo César, porque, às vezes a informação pode ser 
difundida, e como ele apresentou uma Emenda, onde falava 
sobre apresentações culturais que respeitassem os aspectos 
morais de caráter educativo no âmbito escolar que foi vetado e 
acobertado pelos vereadores, o que não foi o seu caso. É 
importante falar que não estamos mais debatendo o mérito da 
Emenda, que já foi entendido, mas é preciso ter esse cuidado, 
para que não saia uma informação de que os vereadores 
votaram contra essa norma da apresentação cultural, muito 
pelo contrário, pois a Emenda foi aprovada aqui na Câmara e o 
meio não é esse, inclusive, cheguei até aconselhar o vereador 
para que ele proibisse o que achasse proibido no âmbito 
escolar ou cultural, mas queria essa parte para dar essa 
explicação. O vereador Paulo César prossegue: Não sou 
contra a cultura, sou a favor dela, mas precisamos ter ordem e 
decência em tudo que for se apresentar e meu cuidado foi esse, 
único e exclusivo. Então, o Veto veio com o seguinte texto: 
Embora a Emenda procure reforçar os princípios da valorização 
cultural e da cidadania ética nas ações do sistema municipal da 
cultura, a sua redação impõe limites imprecisas e subjetivas na 
impressão artística e a atuação dos agentes culturais locais, 
especialmente no que tange a exigência do uso de vestimentas 
adequadas ao ambiente cultural e escolar. Não é que você vai 
fazer uma apresentação como o dia do índio que a gente sabe 
que as vestimentas deles são as penas, porém, podem ir com 
um short por baixo das vestes, para que não venha mo 
suas partes intimas. Então, não estamos em uma ai 
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floresta amazônica, é uma apresentação que vai vir para cá, 
para um público diferente e o cuidado que eu pedi foi 
interpretado de uma forma diferente. Meu posicionamento 
como autor dessa Emenda é contra o Veto e aqui mais adiante, 
diz que estamos entrando no vício de iniciativa, que é proibido 
de tomar o espaço do Executivo Municipal, porém, como o 
vereador Antonio Jeifeton disse, o Supremo Tribunal Federal já 
reconheceu e podemos criar despesas, apresentar Projeto de 
Lei que possa vir a dizer o que o município pode onerar. Então, 
é de fundamental importância como cada um deve votar e 
precisamos saber o que realmente estamos votando. Faz uso 
da palavra o vereador Antônio Pedro que diz: Uma das coisas 
que é amplamente positiva, é a forma como a Casa está se 
propondo, tocar em frente à sua forma de conduzir os trabalhos, 
e eu quero aqui me ater ao que foi falado pelo vereador Antonio 
Jeifeton, em relação ao nosso cuidado e zelo nas votações, 
tanto para quem está votando, quanto para quem recebe o voto. 
Recebê-lo com naturalidade e que seja qual for, mesmo que 
seja uma posição contraria, é uma iniciativa do vereador e que 
as pessoas não levem para uma questão pessoal. Por outro 
lado, é preciso que as nossas Comissões que se propôs a 
trabalhar mais aceleradamente as matérias nessa Casa, ainda 
precisa ver mais, porque todos os membros da Mesa Diretora, 
não somente o Presidente, precisa tomar conhecimento de 
todas as matérias que chegam e vai para uma pauta de acordo 
com a decisão da Mesa. O que eu vejo é que muitas vezes, 
pode ser que chegue um Projeto aqui e a gente sente a 
necessidade de colocá-lo logo em discussão, mas há matérias 
que necessitam de um pouco mais de tempo para ser discutida. 
Com  relação às questões defendidas pelo vereador Paul 
César, de acordo com a sua Emenda, a gente entende qu 
de todos nós, mas a gente entende que o Executivo Mun 
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através de uma secretaria não iria enviar para essa Casa, 
Projetos turbulentos ou desrespeitosos para ser desenvolvido 
em âmbito escolar, ou onde quer que seja. Então, por isso está 
entendida a razão do Veto, porque se reprovarmos, estamos 
dizendo que veio um Projeto com intenções inclusas em relação 
as vestimentas dos alunos e o vereador colocou uma Emenda 
e a prefeitura estaria errada. Se a gente concorda com o Veto, 
estamos nós contrapondo ao vereador e o que estamos 
fazendo é apenas uma análise em cima de posicionamentos 
jurídicos que nos posiciona nessa situação em relação aos 
Vetos. Nas duas outras Emendas Aditivas, entendo que tudo 
nessa Casa precisa ser discutido com mais tempo para que não 
haja mais dúvidas. Faz uso da palavra o vereador Paulo César 
que diz: Só frisando uma parte do vereadorAntônio Pedro, mas 
em momento algum eu disse que o Executivo Municipal enviou 
algum Projeto que não fosse viável e falei com o jurídico que 
deu o Parecer que era inconstitucional, e consultei outro setor 
jurídico que disse que não teria problema. Então, a questão 
jurídica é ampla, quando pessoas cometem o crime tem 
advogados que acusam e tem os que vão defender. Faz uso da 
palavra a vereadora Vanderleia Almeida que cumprimenta a 
todos e diz: Parabenizo todos pelas aprovações de suas 
Indicações e, principalmente a Indicação n°. 079, do vereador 
Antônio Pedro, porque realmente necessita de luminárias 
naquela região e de preferência de LED, onde estamos vivendo 
em um tempo assustador e não quer dizer que colocando essas 
luminárias vai evitar os assaltos, mas sabemos que para eles 
assaltarem vão verificar se está iluminado ou não. Também me 
dirijo ao vereador Fábio Júnior, com referência a Indicação n°. 
080, porque não sei se você sabia que o município já tem esse 

projeto com a FUNASA e já está no processo de visitação 
sítios dessas famílias. Nesse momento, quero agrad ½ 
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parabenizar o Secretário Flávio Quintino por ter trazido esse 
processo no ano passado e só agora estão colocando em 
execução. Gostaria de entender como foi que você identificou 
a necessidade desses 95 (noventa e cinco) banheiros, vereador 
Fábio? pois a FUNASA já está visitando 100 (cem) famílias e 
esses já estão sendo construídos, pois gostaria de 
compreender melhor, se vão ser 95 (noventa e cinco) e ainda 
mais os outros 100 (cem) banheiros? Só para compreender 
melhor. Faz uso da palavra o vereador José Adriano que 
cumprimenta a todos e diz: Parabenizo todos os vereadores 
pelas suas Indicações e parabenizo em específico, a Indicação 
n°. 079, de autoria do vereador Antônio Pedro. Já está na hora 
do município, junto com os vereadores tomar uma posição 
sobre a segurança pública, pois não é de agora e a demanda 
de assaltos está aumentando muito, principalmente nas regiões 
da Colônia, Mulungu, Azevém até a Lagoa da Pedra e Pau-
Ferro, que nessas últimas semanas, já tivemos mais de 08 
(oito) assaltos nessas regiões. O vereador Paulo César solicita 
um aparte e diz: Sugiro que a Casa envie ofício ou veja a melhor 
forma, com o nome dos 11 (onze) componentes desta Casa, 
para que enviamos ao Tenente Coronel do Batalhão de 
Lajedo/PE, jurisdição responsável por nossa cidade. Na 
legislação passada fiz isso, onde estava tendo uma grande 
gama de assaltos na Região do Catonho, Lacre, Miné, 
Camaratuba e Mata da Serra, daí pedimos uma patrulha rural. 
Seria bom enviar em nome de todos os Pares desta Casa, pois 
mostra mais peso. O vereador José Adriano prossegue: 
Juntos com o Poder Executivo e com as associações das 
comunidades, creio que dá para fazer um grande movimento 
voltado a segurança pública do nosso município. Ontem, a 
Colônia, estava ocorrendo um momento religioso e 
procurado por pessoas, pois algumas delas estavam co 
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de ir para casa por conta dos assaltos, precisamos tomar 
alguma medida junto com o Executivo Municipal e associações, 
onde poderíamos fazer um grande levante com as ideias de 
cada um. O vereador Antonio Jeifeton solicita uma parte e diz: 
Aproveitando esse momento de discussão, precisamos dar as 
mãos. No outro mandato no qual estive aqui, conseguimos 
fazer uma audiência pública de segurança, pois o tempo vai 
passando e a gente fica um pouco desacreditado, porque o 
tempo passa e não sai do papel. Então, uma iniciativa que nós, 
enquanto legislativo podemos fazer, seria se reunir com a 
Prefeita e nos dar a mão, não porque é uma Indicação minha, 
mas se a gente conseguir uma Guarda Municipal é algo gritante 
para o nosso município, pois só o fato de ter um carro, algumas 
motos com o pessoal preparado, rondando a cidade, já inibe 
muita coisa. Jupi está sendo habitada por facções e é uma 
realidade da nossa cidade, precisamos agir antes que fique fora 
do controle. O vereador José Adriano prossegue: No Povoado 
Colônia existem adolescentes envolvidos com coisas grandes, 
está na hora da gente agir. Estava falando com o pessoal do 
Conselho Tutelar e irei me reunir com eles nessa semana, para 
resolver algo nessa questão. Sobre o Veto, eu acato junto com 
o vereador Antonio Jeffeton, mas sou contra sua Indicação e 
quero falar sobre a Emenda do vereador Paulo César, pois 
quando foi encaminhado aquele Projeto direcionado a 
Secretaria de Cultura, se fosse aprovado com aquela Emenda, 
ele seria vetado ali mesmo, pois o entendimento da Cultura a 
nível nacional diz que: Cada povo e cada cultura tem seu 
próprio meio de viver e agir. Foi dado o exemplo da questão 
Indígena, em Águas Belas, existem os Fulni-ô, que se 
apresentam como você disse, mas se for para origem, ehs 
vivem como no início. Então, é uma questão de entendim; .. 0 

e eu como professor voto contrário , , pois é uma ques ___ 
IS 
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cultura, e a cultura é de cada região e localidade. Não havendo 
mais nada a tratar no Pequeno Expediente e nada para a 
Tribuna Livre, inicia-se o Grande Expediente. Por ordem dos 
inscritos faz uso da palavra o vereador Antonio Jeffeton, que 
cumprimenta a todos e diz: Trouxe alguns pontos só para 
tomarmos ciência e irei cobrar em toda reunião, para que seja 
nomeada uma Comissão de análise do Regimento Interno, pois 
precisamos de mais agilidade e eficácia nos trabalhos aqui da 
Casa. Em relação as Comissões Permanentes, a qual tivemos 
reuniões aqui na Casa, precisamos caminhar com isso, pois 
está chegando mais projetos e está acumulando, e volto a 
repetir, quem tem que convocar as reuniões dessas Comissões, 
são os presidentes delas e não à Mesa Diretora, sejam as 
reuniões em conjunto ou de forma separada. Gostaria de falar 
que tenho interesse em participar dessas reuniões a qual vão 
debater os Projetos de minha, para que eu possa explicar o de 
maneira mais didática. Em relação aos Vetos, às vezes 
precisamos dar uma olhada, analisar e ler o que a gente vota, 
pois defendemos que a gestão está correta por vício de 
iniciativa e as vezes a gente apresenta Projetos que podem 
esbarrar nisso, então é necessário um cuidado. Por fim, 
gostaria de chamar atenção em relação à segurança em nosso 
município, pois tem sido uma marca da gestão, o diálogo 
permanente nessa Casa e gostaria que o Presidente, 
juntamente com a Mesa Diretora, tivesse um diálogo com o 
Executivo Municipal para tratarmos sobre segurança, para ver 
se sai algumas ideias, pois foi bem oportuno esse tema 
levantado na reunião de hoje, para que possamos caminhar 
juntos. Por fim, está me surgindo uma preocupação em relação 
a fila de espera de alguns exames e especialidades cr 
Secretária Municipal de Saúde, mas que a gente possa t 
sempre melhorar o serviço e a população seja atendi 
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tempo hábil. Fui procurado por uma pessoa que precisa de uma 
consulta com um oftalmologista e só tem vaga para os meses 
de agosto e setembro, e tento falar com o Secretário Municipal 
de saúde, porém, ele está sem tempo para me receber. Faz uso 
da palavra a vereadora Maria Joselma que cumprimenta a 
todos e diz: Gostaria de parabenizar os colegas vereadores 
pela aprovação das minhas Indicações. Ontem, estive no 
Rincão, localizado no Povoado Colônia pela primeira vez e eu 
nunca tinha vista uma coisa tão maravilhosa, era para ter mais 
gente, mas como o vereador José Adriano falou sobre a falta 
de segurança, fez com que, muitas pessoas não participasse. 
Quero parabenizar o Senhor Luisinho pela belíssima festa e 
pela sua fé. Faz uso da palavra o vereador José Adriano que 
cumprimenta a todos e diz: Ontem foi o dia 13 (treze) de maio, 
onde comemoramos os 130 (cento e trinta) anos da abolição da 
escravatura, pois foi um dia de reflexão, de pensar se ainda 
estamos em um tempo de escravidão de outra maneira, seja no 
chicote ou nas palavras e Leis do nosso país. Falei com alguns 
colegas professores e iniciamos, e vamos expandir isso para os 
nossos colégios. A Secretária de Educação tem uma 
coordenação sobre étnico-racial e vamos criar um Projeto, onde 
não só trabalhe sobre étnico-racial no dia 13 (treze) de maio e 
dia 20 (vinte) de novembro, mas que possamos ter uma 
reflexão sobre a escravidão e questões quilombolas. Então, 
futuramente vamos ter um Projeto nas escolas que irá trabalhar 
sobre essa questão durante todo o ano. Faz uso da palavra o 
vereador Antônio Pedro que diz: Agradeço a receptividade e 
comentários feitos em relação as minhas Indicações. Gostaria 
de demonstrar minha satisfação nas visitas que tenho feito aos 
secretários, a forma como nos recebem e atendem nossas 
pautas de reivindicações e solicitações. Essa questão • 
segurança pública que está sendo bem debatida, lembr o A1 jj 
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alguns vereadores desta Casa, fizeram os Requerimentos 
sobre a criação da Guarda Municipal e chega a um momento 
que necessitamos fazer uma movimentação maior com todos 
os vereadores, não sei se inicialmente, nos direcionando a 
Prefeita para que se una a nós e partir para as instâncias 
competentes. O povo da Colônia foi abordado quando saiu da 
Igreja, em um terço do mês de maio, mas é preciso que as 
pessoas registrem um boletim de ocorrência. Essa nossa luta 
deve ser em conjunto com a população, pois se é a população 
que sofre o problema e não tiver o interesse, a Câmara de 
Vereadores não consegue resolver sozinha. É preciso que a 
população que estão nas Associações Comunitárias e nas 
instituições do município, gritem sobre o que estão passando 
para fazermos esse movimento e travar essa luta de segurança 
pública. Precisamos nos unir e agir, pois o que está 
acontecendo não é brincadeira, pessoas simples, como os 
agricultores, não estão podendo sair de casa por conta dos 
assaltos. Não queremos a morte de jovens, queremos ações e 
atitudes que mudem essa problemática, ações que acolham a 
juventude deseducada nas suas famílias, porque não tem 
estrutura familiar e isso está em uma questão generalizada no 
município. É preciso que haja uma ação conjunta da sociedade 
e do povo, para deter essa onda de violência no nosso 
município. O Sr. Presidente usa da palavra e diz: O vereador 
abordou um assunto importantíssimo que é a questão do 
boletim de ocorrência, pois quando vamos procurar as 
autoridades e eles vão verificar as estatísticas, não possuem os 
devidos números, porque ninguém fez o boletim de ocorrência, 
ou seja, se não faz, não está ocorrendo nada. Convida o Vice-
Prefeito Lêdson Lins, para fazer parte plenário. Faz uso co 
palavra o vereador Fábio Júnior que cumprimenta a tod 
diz: Gostaria de parabenizar a Prefeita Rivanda, junt 
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com o Vice-Prefeito Lêdson Liberato e aos colegas vereadores, 
pela grande festa do Dia das Mães. Esse mês vem com muitas 
comemorações e ficamos muitos felizes por estarmos sendo 
convidados. Foi uma reunião muito proveitosa e gostaria de 
falar sobre algumas Indicações. Tivemos recentemente em 
Jupi, a primeira auditoria da FUNASA no Brasil, eu fiquei muito 
feliz pois estive diretamente com os auditores, a pedido do 
Secretário Municipal de Saúde, Sr. Flávio Quintino e tive a 
oportunidade de dizer a eles que a gente não estava para ser o 
dono e o mérito das ações, mas sim, um membro do município 
que estaria junto com eles nas melhores condições e por 
incrível que pareça, a auditoria vai conseguir mudar algumas 
coisas que existem nos projetos para construção dos 
banheiros. Sabemos que o levantamento do ano passado foi 
uma situação e vimos a necessidade de aumentar essa 
quantidade de banheiros. Em relação as casas, Jupi ainda não 
possui a parte do projeto, fomos orientados pelo fiscal para que 
Jupi, sem questão política, fizesse um levantamento onde 
tivessem casas da doença de chagas que pudesse ser feito um 
projeto para conseguir um número entre 05 (cinco) e 10 (dez) 
casas e eu estou colocando as Indicações para reforçar e unir 
forças com os Agentes Municipais de Saúde, Secretário 
Municipal de Saúde e os vereadores para serem parceiros. 
Além disso, existe a discussão para que possa ser feito um 
sistema elevado de água feito pelo Sr Pedro Paulo e que a 
FUNASA em si, através do Técnico Jamesson Ferreira Lima, 
para que a gente possa ter esse levantamento em conjunto. O 
vereador Antônio Jeffeton, solicita um aparte e diz: Aconselho 
o vereador Fábio Júnior para retirar de pauta e fazer da maneira 
correta, pois quando é para outro órgão precisa 
Requerimento. O vereador Fábio Júnior prossegue: E 
que a gente coloca em votação e faremos o que for 
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vereadora Vanderleia Almeida solicita um aparte e diz: Me 
diga se vai ser os 100 (cem) e mais 95 (noventa e cinco) ou só 
o que já está? O vereador Fábio Júnior confirmou que seria 
mais 95 (noventa e cinco) banheiros. Não havendo mais nada 
para o Grande Expediente, inicia-se a Ordem do Dia, onde 
serão votadas todas as matérias. Ata da 101  Reunião 
Ordinária foi posta em votação, sendo aprovada por 
unanimidade. O Veto Total a Emenda Aditiva n°. 001/2025 é 
submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade. O 
Veto Total a Emenda Aditiva n°. 002/2025, é submetido à 
votação, sendo aprovado por 08 (oito) votos favoráveis e 02 
(dois) votos contrários dos vereadores: Paulo César e Antonio 
Jeifeton. O Veto Total a Emenda Modificativa n°. 002/2025, foi 
submetido à votação, sendo aprovado por 09 (nove) votos 
favoráveis e 01 (um) voto contrário do vereador Paulo César. 
Todas as Indicações foram postas para votação 
simultaneamente, sendo aprovadas por unanimidade, O Sr. 
Presidente solicita que Casa envie Ofício em nome de todos os 
vereadores, parabenizando as Secretarias de Assistência Social 
e Administração, a Prefeita Rivanda e a todos os envolvidos na 
grandiosa festa do Dias das Mães. O Sr. Presidente usa da 
palavra e diz: Sobre a segurança pública somos o único município 
na região que não possui uma Guarda Municipal. Solicito que a 
Prefeita veja isso para inibir os acontecimentos e auxiliar no 
trabalho dos efetivos da Policia Militar. Quanto ao que o vereador 
Antônio Pedro disse, não é impossível ter um apoio policial lá na 
Colônia. Não havendo nada para as Explicações Pessoais e 
mais nada a tratar, o Sr. Presidente faz suas considerações 
finais e agradecimentos, declara encerrada a 11a  Sessão 
Ordinária do 1° Período Legislativo, às 11h03min, marcando a 
próxima para o dia 21 (vinte e um) do mês e ano em cur 
Câmara Municipal de Jupi, às 09h da manhã. Do qu 
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vério 

1 
Fábi o.,  Júnu teixeira 

VI'E-P ta ENTE 
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constar, eu, Paulo Henrique Dantas Barreto, Secretário "Ad' 
hoc", lavrei a presente ata, que após lida e achada conforme, 
vai devidamente assinada pelos membros da Mesa Diretora 
desta Casa Legislativa. Jupi/E, em 14 de maio de 2025. 

Sobrinho 
PRESIDENTE 
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